

GAZETA DEL GOBIERNO

DE LIMA.

JUEVES 9 DE MAYO DE 1811.

MEXICO 17 DE ENERO DE 1811.

La Divina Providencia que protege el valor y entusiasmo con que las tropas del Rey se esfuerzan á tranquilizar los pueblos sublevados, reduciéndolos al órden y á la paz, y exterminando con sus armas á los vandidos que tan iniquamente los han seducido, se vé con bastante claridad, en los repetidos triunfos que se consiguen contra los rebeldes, como lo manifiesta el siguiente parte que acaba de recibir este superior gobierno del Sr. brigadier D. José de la Cruz.

„~~Excmo. Sr.~~ = Los enemigos se me han presentado en una posicion ventajosísima y en mucho número. Los he atacado y derrotado, habiendoles tomado de veinte y cinco á treinta cañones, todas sus municiones, y habiendo dexado todo el campo sembrado de cadáveres. Escribo á caballo, pues sigo el alcance de la chusma fugitiva. El batallon real de Marina al mando del teniente de navío D. Pedro Negrete se ha cubierto de gloria. El primer batallon de Toluca al de su sargento mayor, lo mismo; y no hay con que explicar la bizarría y valor de los dragones al mando del valeroso teniente coronel D. Francisco Rodriguez.

Aviso por mi ayudante D. Juan Guardaelmuro á Valladolid, que vengán á recoger toda la artillería y quanto ha quedado en el campo, pues yo no me

detengo. Ya haré á V. E. relacion de todo, quando pueda. = Dios guarde á V. E. muchos años. Campo de batalla del puerto de Urapetiro 14 de enero de 1811 á las doce del dia. = Excmo. Sr. = José de la Cruz = Excmo. Sr. D. Francisco Venégas.

P. D. La accion ha durado de hora y media á dos horas."

México 23 de enero de 1811. Las tropas que componen el ejército del Sr. brigadier D. Felix Calleja han coronado su gloria en la brillante accion sostenida el 17 en el campo sobre el puente de Calderon. Aquellos valientes xefes, oficiales y soldados han asegurado su inmortalidad en el amor hácia nuestro amado soberano, y en la constancia y repetidas valerosas acciones con que han sostenido el triunfo de nuestra santa religion, y la justa causa de nuestra comun patria.

El siguiente parte que acaba de recibir el Excmo. Sr. virey, comprueba que no hay elogio superior al mérito de tan valientes ciudadanos.

Excmo. Sr. = Son las quatro de la tarde, hora en que acabo de situarme en el campo enemigo casi inexpugnable como todos los que elige, y guarnecido con 1000 hombres y mas de 80 piezas de artillería de todos calibres, las mas de ellas de las mejores que hay en América, todas las quales han caido en mi poder.

La obstinacion, atrevimiento y constancia de estos fascinados, solo puede compararse con el valor acreditado de las tropas que tengo el honor de mandar. Despues de seis horas de accion sostenida con teson, las conduxé por tercera vez al ataque de una batería de mas de setenta cañones, bien situada y bien servida. La tomé sin disparar un tiro, sufriendo con mucha serenidad nuestras tropas el violento fuego del enemigo, que continuó hasta verse cercado por to-

das partes, y perseguido á escape por nuestra caballería.

El elogio del honor, valor y pericia de los gefes y oficiales lo hace la misma accion.

Ha sufrido el exercito alguna pérdida, y entre los heridos se cuenta el Sr. general de la caballería D. Miguel Emparan en una accion bien empeñada con otros varios, cuyas noticias no he tenido tiempo de recoger; pero que trasladaré á V. E. luego que las muchas ocupaciones me lo permitan, recomendando á los muchos que se han distinguido.

He consumido en la accion casi todas todas las municiones, pero me surte ampliamente el parque tomado al enemigo.

Dios guarde á V. E. muchos años. Campo sobre el puente de Calderon á legua y media de Zapotlanejo enero 17 de 1811. Excmo. Sr. = Felix Calleja. Excmo. Sr. virey D. Francisco Xavier Venégas.

A las tropas del Desaguadero.

Soldados: semejantes á estos sucesos, son los que os preparan los insurgentes de Buenos-Ayres. La causa que han sostenido vuestros hermanos de Nueva España, es la misma que defendeis. Sus perseguidores vienen animados de la misma intencion de hacerse Soberanos. Las armas que teneis en las manos no serán menos favorecidas de el Dios de los Exércitos, que las que acaban de triunfar de los rebeldes en Vrapetiro, y Puente de Calderon: vuestra fidelidad, valor y constancia no son inferiores á las de aquellos que tan victoriosamente han peleado por su Religion, su Rey, y su Patria: y no os llenareis menos de la inmortal gloria que han adquirido, si los imitais. Así lo espera y confia de vosotros todo el Perú, y que en vuestros corazones no existirá otra idea que la de el amable FER-NANDO VII, trasladandole á vuestros labios en continuos vivas.

GAZETA REAL DE JAMAICA, SABADO 2 DE
Marzo de 1811.

Copia de una Carta del Almirante Rouley, á Jorge Kingston, Mayor de esta Ciudad.

Puerto Real Febrero 25 de 1811.

Señor: yo me creo en obligacion el informaros de las noticias oficiales que he recibido de Curazao por los mercaderes de Kingston; á saber que el decreto español de 31 de Julio de 1810 en que declara en estado de bloqueo la costa de Caracas, Nueva Barcelona, y Puerto Cavello ha sido ahora reforzado por una Fragata Española de 38 cañones, una corveta de 22, 2 bergantines.

En la Gazeta de Londres titulada el (The times) en fecha 13 de Diciembre de 1810. Se encuentra el artículo siguiente.

Se han recibido despachos de Gibraltar del 20 último, por los quales aparece que ha habido una formidable insurreccion contra los Franceses, en la provincia de Granada con mucha apariencia de suceso. Velez Malaga y otras 23 poblaciones vecinas están sobre las armas; y han ido de Zeuta y Gibraltar muchos barcos de guerra para favorecer á los patriotas, y auxiliarlos con municiones y armas. El Pueblo de las Montañas de Ronda ha unido sus esfuerzos á la misma causa.

El Marques de Portago y el general Baldembo que han sido recientemente nombrados por la nueva regencia para estos países, serán por sus distinguidos caracteres del mayor servicio á la causa patriótica.